LAS PRIMERAS JORNADAS ARGENTINAS DE ESTUDIOS AFRICANOS



Máscara de fantasma. Gabón, Congo.

Bajo los auspicios de la Facultad de Historia y Letras de la Universidad del Salvador se realizaron entre los días 12 y 13 de abril de 1982, en la sede de dicha Facultad, Tucumán 1699, las Primeras Jornadas Argentinas de Estudios Africanos. La Facultad había designado una Comisión Organizadora integrada por los Profesores Dres. Eduardo Alberto Sadous y Enrique J. A. Cardini, de esa Casa, la Lic. Nilda Beatriz Anglarill, del Centro de Estudios Internacionales Argentinos (CEINAR) y la Prof. Lic. Gladys Lechini, de la Universidad Nacional de Rosario. Dicha Comisión propuso a la Facultad una nómina de estudiosos de la temática africana en sus distintas vertientes, los que fueron invitados a participar del mencionado evento en carácter de Miembros Titulares.

El acto inagural de las Jornadas se

realizó el día 12 con la presencia, entre otras personalidades, de la Srta. Decana de la Facultad de Historia v Letras Prof. Luisa R. Rosell, de los Embajadores de la República del Zaire D. Mitima Kaneno Murairi y de la República Arabe de Egipto D. Mostafá Mohamed Tawfik y del Rector de la Universidad Argentina John F. Kennedy Dr. Miguel Herrera Figueroa. Hicieron uso de la palabra en dicha ocasión la Prof. Rosell y el Dr. Eduardo Alberto Sadous, quien había sido elegido como presidente de las Jornadas. La Comisión Directiva fue integrada por la Lic. 'Gladys Lechini como vicepresidenta, la Lic. Nilda Beatriz Anglarill como secretaria general y la Prof. Josefina Montes como secretaria de actas.

En las reuniones de trabajo, los participantes expusieron sobre las investigaciones realizadas y la labor desarrollada en sus respectivas áreas. Dada la gran variedad de actividades de los Miembros Titulares, se trataron temas referentes a la historia, la geografía, las ciencias políticas, la medicina, la cultura, la economía, el derecho y a la presencia africana en nuestro país.

La modalidad de trabajo fue la siguiente: cada participante expuso sobre sus investigaciones y trabajos. Al cabo de cada exposición los asistentes mantuvieron diálogos con los expositores y se produjo así un interesante intercambio de ideas.

Como uno de los resultados más positivos de las Jornadas debe señalarse la constitución de la Sociedad Argentina de Estudios Africanos, entidad destinada a fomentar los trabajos e investigaciones sobre las culturas africanas y las relaciones entre ese Estatuilla del sur de Nigeria, Detalle.



Continente y la República Argentina. Es importante destacar los objetivos de la Sociedad:

- a) Impulsar los estudios de tipo cultural, etnológico, histórico, sociológico, político, jurídico y económico referentes al continente africano y sus vinculaciones con nuestro país.
- b) Vincular a las personas e instituciones que se dedican a estas investigaciones, tanto en la República como en el extranjero.
- c) Difundir los estudios africanos por medio de jornadas, cursos, conferencias, comunicaciones, publicaciones documentadas y la creación de una Biblioteca especializada y de un Centro de Documentación.

Se realizaron gestiones ante la Facultad de Historia y Letras con el fin de publicar los trabajos expuestos. Ello permitirá difundir en los centros nacionales y extranjeros la labor de un importante y calificado grupo de estudiosos.

Cabe destacar que las Jornadas nuclearon a un significativo conjunto de investigadores pertenecientes a distintos centros de nuestro país. Así, asistieron representantes de las Universidades Nacionales de Rosario, La Plata y Cuyo, del CIES y del CEINAR y de otros organismos especializados, tales como el Instituto Argentino Arabe de Cultura, y personas que actúan individualmente.

La formación de la Sociedad Argentina de Estudios Africanos refleja el espíritu de comunidad reinante entre los participantes, unidos por la decisión de trabajar en pro de la investigación y difusión de los temas africanos en la Argentina.

Indudablemente esta actitud se manifestará también en las Segundas Jornadas, que con un verdadero espíritu federalista, tendrán lugar en la ciudad de Rosario en mayo de 1983.

Las Primeras Jornadas Argentinas de Estudios Africanos representaron un esfuerzo importante de la Facultad de Historia y Letras que, al reunir a un calificado grupo de investigadores, brindó el marco apropiado para la creación de una entidad que desempeñará un papel significativo en el desarrollo de los estudios africanos en nuestro país.